
Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR

Realizada em 07/11/2022, às 17h. Local: Ambiente Virtual.

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin,

inicia a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da

reunião em ambiente virtual.

1- Aprovação da ata da reunião anterior-  Eduardo informa aos Conselheiros

que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia cinco de setembro

do corrente ano, foi enviada a todos por e-mail. Abre então para deliberações

sobre a ata e a mesma é aprovada sem alterações pelos presentes. Eduardo

aproveita para informar a todos sobre a possibilidade de retomar as reuniões

de forma presencial  e salienta que, juntamente com a Secretaria Executiva,

está  estudando  realizar  as  reuniões  em  atrativos  e  locais  que  oferecem

serviços  turísticos  da  cidade,  de  forma que  todos  os  conselheiros  possam

conhecer os espaços turísticos de Itatiba.

2- Exposição do Concurso Fotográfico- Eduardo informou que a exposição das

fotos vencedoras seguiu até o dia de hoje, quando a exposição foi encerrada.

Francini, Presidente da Associação de Artes e Artesanato de Itatiba e boxista

do Mercado Municipal informou que o evento de abertura e a exposição das

fotos vencedoras foram bastante elogiados pelos boxistas do local. Aproveitou

a oportunidade também para agradecer a realização desse importante evento

no espaço do Mercado  Municipal  salientando que o  local  tem uma grande

importância  histórica  para  a  cidade  e  também  recebe  muitos  visitantes  e

turistas.

3- Festa Nordestina/ Aniversário da Cidade- O Secretário de Cultura e Turismo,

Luis, informou sobre a realização da Festa Nordestina, Aniversário da Cidade e

Dia da Consciência Negra. Comentou que o evento ocorrerá nos dias 18, 19 e

20  de  novembro,  no  Parque  Luis  Latorre.  Salientou  que  uma  decoração

especial  foi  organizada  pela  Secretaria.  Informou  ainda  que,  conforme

solicitação dos produtores rurais que participaram da Festa de São Pedro, o

galpão de vendas de produtos teve sua localização alterada,  visando maior

fluxo  de  pessoas  no  local.  Luis  informou  ainda  que  os  artistas  que  se
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apresentarão  no  evento,  terão  em  seu  repertorio,  músicas  nordestinas

homenageando  a  cultura  da  região  e  algumas  das  entidades  assistenciais

oferecerão, além do seu cardápio habitual das festas anteriores, pratos típicos

do local. Os Conselheiros Debora e Márcio sugeriram que as fotos vencedoras

do I Concurso Fotográfico Comtur, fossem expostas no local, uma vez que a

previsão é de um fluxo razoável  de pessoas.  Luis  então informou que,  por

conta do Parque ter  sua área muito grande e onde há muita incidência de

vento, para o referido evento, não foi pensado em nenhum tipo de estrutura

para e exposição. Porém, informou que a sugestão pode ser melhor estudada

para a Festa do Caqui e Cia, que ocorrerá em 2023.

4- MIT 2023-  Caroline informou que a Secretaria de Cultura e Turismo solicitou

orientações  da  AMITESP-  Associação  das  Prefeituras  dos  Municípios  de

Interesse Turístico do estado de São Paulo, acerca dos trâmites para o Pleito

MIT 2023.  De  acordo  com a  Associação,  o  procedimento  a  ser  seguido  é

exatamente o que consta no Manual de Orientações do Convênio. Portanto,

Comtur deverá deliberar o objeto MIT para o ano de 2023, na próxima reunião,

pois sendo preservado o prazo do manual, o pleito deve ser apresentado até o

último dia útil do mês de janeiro, junto ao órgão competente do Governo do

Estado. Para tanto, Caroline ainda convidou os Conselheiros a apresentarem

sugestões para o pleito, bem como estarem presentes na próxima reunião do

Conselho,  para  participarem,  sugerirem  e  opinarem  sobre  esse  importante

Convênio  entre  Prefeitura  e  Estado.  O  Secretário  Luis  sugeriu  então  uma

revitalização  do  Coreto  “João  Maggi”,  localizado  na  Praça  da  Bandeira,

importante marco arquitetônico, histórico e cultural da cidade. Eduardo então,

concluiu  o  assunto,  le  lembrou  a  todos  sobre  a  importância  de  estarem

presentes na próxima reunião do Comtur, para deliberação do Pleito MIT 2023.

5- Prêmio  Top  Destinos  Turísticos-  Heloise  informou  que  o  município  está

participando  da  quarta  edição  do  Prêmio  Top  Destinos  Turísticos  em  duas

categorias: Turismo Rural e Turismo de Negócios e Eventos. Informou que o

Prêmio é realizado através de parceria entre a ADVB, SKALL e o Governo do

Estado. Informou que a votação foi prorrogada até o dia vinte de novembro,

solicitando  que  os  Conselheiros  votem,  bem  como  auxiliem  na  divulgação

através das mídias sociais.  Salientou que,  os três municípios mais votados,

serão analisados tecnicamente para participarem da premiação que acontecerá

no dia sete de dezembro, no Memorial da América Latina. Informou ainda, que,

as regiões turísticas também serão premiadas em suas categorias, através da

contagem  dos  votos  dos  municípios  pertencentes  aquela  área.  Caroline



informou que essa é uma primeira experiência para Itatiba,  uma vez que o

Prêmio  encontra-se  em  sua  quarta  edição.  Izildinha  sugeriu  que  os

empreendimentos  elaborassem  uma  arte  ou  texto,  convidando  seus

visitantes/consumidores  a  votarem  nessa  importante  premiação.  Marcio

comentou que a arte da votação poderia ser divulgada na Festa Nordestina,

sugestão essa, aprovada pelos membros presentes.

6- Pesquisa de demanda turística-  O Presidente  Eduardo informou que,  por

conta de Itatiba ser classificada como MIT- Município de Interesse Turístico, é

necessário que a cada dois anos seja efetuada uma pesquisa de demanda na

cidade. Para tanto, uma empresa foi contratada pela Prefeitura para execução

e  tabulação  dos  dados  e  demais  análises  inerentes  ao  assunto.  Eduardo

informou que os questionários deverão ser aplicados em dezembro pela equipe

contratada e a conclusão dos trabalhos deve acontecer no mês de janeiro.

7- Outros assuntos

7.1-  Sinalização Turística da Rodovia  Romildo Prado-  O Secretário  Luís

informou que a Prefeitura foi procurada pela Concessionária Rotas Bandeiras,

para tratar sobre placas de sinalização turística instaladas no ano de 2021, na

Rodovia Romildo Prado.  A Concessionária recebeu notificação da ARTESP-

Agência  de  Transporte  do  Estado  de  São  Paulo,  que  compreendeu  que  a

sinalização turística realizada no local, tratava-se de sinalização particular. Luís

informou que a Prefeitura já havia solicitado orientações quanto à instalação

através de ofício e não obteve nenhum retorno quanto ao assunto. Diante da

notificação  da  ARTESP,  a  Prefeitura  de  Itatiba  se  mobilizou  junto  às

autoridades competentes para resolução do caso. Luís informou que a Rota

Turística  Princesa  da  Colina  já  estava  contemplada  no  Plano  Diretor  de

Desenvolvimento  Turístico  de  Itatiba,  sendo  necessário  somente  um

reconhecimento  específico  da  Rota  pela  municipalidade,  regulamentado

através  de  Decreto  nº  7.725/2022.  Informou  que  a  Prefeitura  tem

acompanhado o caso e novas atualizações serão informadas ao Comtur, assim

houver qualquer tipo de andamento no assunto. Salientou que há uma grande

preocupação da Prefeitura em manter a sinalização no local, pois essa é uma

grande conquista que favorece o turismo no município. Izildinha e Luís ainda

comentaram sobre a necessidade de revisão da legislação estadual acerca da

sinalização turística em rodovias.

7.2- Melhorias nas entradas da cidade- A Conselheira Izildinha, sugeriu que

o  Comtur  encaminhe  um  ofício  ao  representante  regional  do  DER-

Departamento de Estradas de Rodagem, Cleiton Luiz  de Souza,  solicitando



melhorias,  para paisagismo nas entradas da cidade.  A referida sugestão foi

acatada por todos os conselheiros presentes na reunião. Caroline informou a

todos que, via Prefeitura, a Secretaria de Cultura e Turismo solicitou junto à

Secretaria  de  Obras  e  Serviços  Públicos,  melhorias  na  entrada  da  cidade,

especificamente  na  Rodovia  Luciano  Consoline  (chegada  de  Bragança

Paulista),  ainda  aguardando  a  efetivação  dos  serviços  que  depende  da

demanda do Departamento.

7.3- Próxima reunião- Heloise informou a todos que, segundo o calendário

anual  de  reuniões  do  Comtur,  a  próxima reunião  ocorrerá  no  dia  cinco  de

dezembro, às dezessete horas, em local a ser definido: via presencial ou em

formato online, considerando a demanda de trabalhos e compromissos do final

de ano. Os conselheiros serão comunicados antecipadamente sobre o formato

de realização da reunião.

8- Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu

a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a

presente  ata,  que  segue  assinada  pelo  Presidente  do  COMTUR,  Carlos

Eduardo da Fonseca Bettin.


